



楽しいイベントが盛りだくさん！！



# 地域の交流拠点

## 《笑顔のニュータウン 城山秋祭り》 パンフレット



**笑顔のニュータウン**



笑顔のニュータウンと城山秋祭りは賑やかで楽しい祭りです。誰でも参加でき、釧路ならではのイベントです。ぜひ、来てみてください！（住所 大川町7-15）

egaononyu-taun  
please come and visitus

## 笑顔のニュータウンってどんなところ？

「城山地区はどんな地域なんだろう？」そんな、城山に住むところを探しているという人や長期滞在者の皆とさんのために、笑顔のニュータウンで行っているイベントについて紹介します。

笑顔のニュータウンとは



まずは、笑顔のニュータウンについて説明します。笑顔のニュータウンは2021年の8月に完成しました。ですが、完成までには長い道のりがありました。

小林さんは、もともと地域を盛り上げるイベントを長年開催したかったそうです。しかし、イベントを行う場所がなかなか見つからず、困っていたようです。その中、偶然にも知人から連絡があり、ようやく見つけたのが、今現在のニュータウンがある場所だったそうです。

笑顔のニュータウンは、若い世代の人からご高齢の方々が交流できる施設です。地域学講座や地域食堂、相談会などのイベントも行っています。

では、具体的にどんな取り組みをしているのでしょうか！？

気軽に参加できるイベント紹介

まず、地域食堂についてです。地域食堂は、子供が100円、高校生以上は300円というとてもお得な値段で、美味しいホタテ弁当や季節に合わせた様々なお弁当を販売しています。例えば、12月には「クリスマス弁当」等があり、当日に足を運べば気軽に購入できます。

次に、地域学講座についてです。地域学講座は笑顔のニュータウンがある城山地域や釧路の歴史、茂尻矢(もしりや)について学べるイベントです。釧路の歴史や城山の地域について知ることができます。

ほかにも、体を健康に保てる健康トレーニングや、脳活トレーニング等誰でも参加できるイベントがたくさんあるので、是非立ち寄って参加してみてください。

地域交流  
イベント



## Shiroyama Fall Festival Preparation Secret!

### 城山秋祭り 秘密に迫ります！

最初のページでは、笑顔のニュータウンを紹介しましたが、隣の広場では年に1度、「城山秋祭り」というイベントが開催されています。これから、その秋祭りについて詳しく紹介していきます！

#### 開催までの道のり

「城山秋祭り」が始まるきっかけとなったのは、釧路信金50周年を記念して始まりました。それから、企画運営者の小林さんが立ち上がり「城山秋祭り」が開催されることになりました。キッチンカーや釧路のアイドル、演歌歌手等、秋祭りでしか見ることができないステージを見るすることができます。出し物では、25人～30人、約9グループが出演しています。また、「もしりや○×クイズ」など、参加した人が楽しめるイベントもあります。

「城山秋祭り」は、地域の人とも交流できるもう1つの「拠点」となりました。とても色んなことで盛り上がられて、地域の人の優しさを感じられる祭りとなっています。北海道の伝統の出し物や、釧路ならではのステージをぜひ！見に来てください。



#### 準備期間の裏側

みなさんは、お祭りの開催までにどんな準備が行われていると思いますか？

城山秋祭りの準備期間の1、2ヶ月前には「出演者集め」「ポスター」等を準備し、2・3日前に会場・テント設営の準備などを行います。

出演者集めでは、はじめにステージプログラムと誰に出てもらうかを決めます。そして、実際に交渉してOKが出ると出演してくれます。このようにして、出演者を集めているそうです。

ポスター作りでは、はじめに内容を決めます。そして内容が決まったら、次にデザインを決めていきます。その後は、デザインを決めながらチームで協力して素敵なポスターを作っていくそうです。

城山秋祭りでは、一人でも多くのお客様が来てくれることを願って準備、呼びかけを頑張っているので、ぜひ城山秋祭りに行ってみてください。



# 城山秋祭り その魅力は…

Shiroyama Akimaturi  
please come!

食べ物販売車 キッチンカー！

「お客様のお腹を満たします！」そんな、城山秋祭りの食べ物等を販売して  
るキッチンカーについて紹介します。

城山秋祭りのキッチンカーは、どこから来ているのでしょうか？

キッチンカーは、城山秋祭りが始まった頃から釧路からだけではなく帯広  
や、道東地区からも来ています。キッチンカー等で人気な食べ物は、ザンギや  
ケバブ、デザートがあります。ここ数年はコロナ禍のため、キッチンカーではな  
く屋台の時もありました。キッチンカーが来る際は、2~3台ほど来ていました。  
キッチンカーだけではなく、他にもテントが6店ほど出店しています。



「もしりや○×クイズ」 その秘密は…



城山秋祭りの目玉である「もしりや○×クイズ」。今回はそのもしりや○×クイズについて説明します。

まず、「もしりや○×クイズ」とは…

「もしりや○×クイズ」は城山地区である「茂尻矢」の歴史などの問題が出題されま  
す。ですので、茂尻矢や城山地区を観光してからの参加をオススメします。「もしりや  
○×クイズ」の優勝景品はなんと…「豪華フルーツかご」です。ちなみに！2022年の  
問題では「モシリヤチャシはいつ頃にできたでしょう？」という問題がありました。城山秋  
祭りの○×クイズに参加した人は、「楽しかったけど、全問正解できなくて悔しかっ  
た！」とおっしゃっていました。同じクラスの人は、大体1回戦で敗れていましたが(笑)、  
それでも地域の祭りだからこそ、より温かみがあり、楽しい祭りになっています。



## 笑顔のニュータウンや秋祭り小林さんの想い…

Smile new town  
thought...

### 小林さんの想いについて

笑顔のニュータウンや秋祭りの企画運営者の小林さんはどのような想いをもっているのでしょうか？このページは小林さんの想いに迫ります！

企画運営の中心になっていたのは、小林 友幸(こばやし ともゆき)さんです。小林さんは、今まで笑顔のニュータウンを守ったり、毎年秋祭りを続けたりと、現在多くの活動を続けています。

インタビューで小林さんは、「自分だけでは楽しんではいけない。皆が良かったと思えるようなイベントにしたい！」とおっしゃっていました。

笑顔のニュータウンでの活動で来てくれた人と交流して、地域の人たちが笑顔でやってもらえればいいなって思います。

その話を聞いて、私は笑顔のニュータウン秋祭りがこれからも残って欲しいと思いました。また、そのために興味を持ってみたり、イベントに参加してみたりするこ<sup>ト</sup>がとても大事だと思いました。

### 小林さんが力を入れているところ

次に小林さんの力を入れてる所についてです。

小林さんは「笑顔のニュータウンの横の広場に、キッチンカーを出していることは今までやっていた。次は、その広場にステージを作ってもっと盛り上げたいと思っています。」とおっしゃっていました。ですが、現在は予定が詰まってしまい、なかなか難しい面もあるそうです。

の中でも、笑顔のニュータウンでのイベントや秋祭りなどには、たくさんの人に来てほしいと願っています。ですので、小林さんは、これからもたくさんの方をして、地域の人たちや長期滞在者にぜひ参加してもらえるように頑張っていきたいそうです！

私自身も、笑顔のニュータウンでの活動や秋祭りに来てくれた人と交流して、地域の人たちが笑顔になってくれたらいいなと思います。



### ちなみに…

「笑顔のニュータウン」、「城山秋祭り」を主催している小林さんが、2023年2月4日に「親子冬まつり」が開催されました。この祭りでは、「ポニー馬そりで遊ぼう！」（1回100円）や「地域食堂」がありました。そして、とても楽しい祭りになりました。ちなみにポニー馬そりに乗って写真を撮るともしかしたら…「キャンペーンガール（ボーイ）」になれるかも！



## 城山地区を調べてみて～自分にとって城山地区とは？～



僕は、城山地区を調べてみて歴史と自然を感じる街だなと思いました。始めは、少し暗い街だと思っていたが、城山地区をPRするために色々な場所へ行き、たくさんの人にインタビューをして、城山地域を盛り上げるために活動する人や、昔からの技術を受け継いでお店を受け継ぐ人がいて、歴史も長く、とてもすごい街だということに気付かされました。

今後は、この街の良さを長期滞在者の人だけではなく、もっといろんな人達にこの街の良さを伝えていきたいなと思いました。

城山小学校 6年 Y・S

僕は、今回の学習を通して城山地区は誇れるかっこいい街だと思いました。はじめは田舎だし、たいしていいお店や行事はないと勝手に思っていました。しかし総合の時間などで調べていくと、意外にご飯は美味しいし何より驚いたのが、めちゃくちゃ深い歴史！六年間城山小学校に通っていて、気づかなかつたのが恥ずかしいです笑

今後の未来、ロボット社会になったとしても、高齢者ばかりになってしまっても、観光客などに宣伝を続けて、ずっと誇れる輝かしい存在でいてほしいです。

城山小学校 6年 K・R

私は今回の学習を通して、見所がたくさんある街だと思いました。なぜなら街の人の温かみや、歴史ある建造物が沢山あるからです。お祭りや地域の人のためのイベントがたくさんありこの街はたくさんの人が城山地区を想っている証拠だと想いました。また、当初は「住みやすいけど…」と思っていました。ですが、調べていくうちにたくさんの魅力を知ることができ、どんどん城山地区が好きになっていきました。

今後のたくさんの祭りやイベント等を通して、地域の人がたくさん関われる明るく素敵な街になってほしいです。 城山小学校 6年 H・S

私は、城山地区を調べてみて、色々な感情が溢れている街だと思いました。

最初は、雰囲気がちょっと暗くて何もない街のように感じました。しかし色々と調べた結果、とても気持ちを込めているお祭りやイベントがあったり、愛情が溢れてることがわかりました。とても明るくてにぎやかな街ということを知って、自分の中でとても興味が持てる街になっていきました。

今後は、さらに城山地区全体を大事に守っていくための取り組みについて調べていきたいです。 城山小学校 6年 K・M